
 

 

BESCHLUSSPROTOKOLL 

 

über die nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für frühkindliche und 

schulische Bildung des Beirates Osterholz am 

 

Montag, 08. Juni 2020 um 16.00 Uhr 

 

in der Grundschule Osterholz, Osterholzer Heerstraße 160, 28325 Bremen 

 

Sitzungsbeginn: 16.00 Uhr  Sitzungsende: 17.30 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:  

Herr Hettwer 

Herr Hohn     

Frau Marti-Schindler  

Herr Massmann Ausschusssprecher, Sitzungsleitung 

Frau Pleister 

Frau Suchopar 

 

unentschuldigt: 

-/- 

 

Beiratsmitglieder: 

Herr Haase  Beiratssprecher 

Frau Haase  

 

Ortsamt Osterholz: 

Vanessa Klin  Protokollführung 

 

Gäste: 

Frau Cimiotti  Schulleiterin der GS Osterholz 

Frau Schmidt   Konrektorin der GS Osterholz 

 

Die Tagesordnung wurde einstimmig wie folgt beschlossen: 

 

1. Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung des Protokolls  

      (nicht öffentliche Sitzung vom 19.05.2020) 

2. Wünsche und Anregungen von anwesenden Bürgerinnen und Bürgern  

 

3. Situation der GS Osterholz (eingeladen ist die Schulleiterin Fr. Cimiotti) 

- IST- Stand Schüler*innenzahl + weitere Entwicklung angesichts des  

  Neubaugebiets 

- Personal- und Raumversorgung mit Blick auf die Zukunft 

- Zusammenarbeit mit den benachbarten Einrichtungen  

- Situation des Schullandheims „Verdener Brunnen“ 

4. Anträge/ Beschlüsse  

5. Mitteilungen  

6. Verschiedenes  

 

 

 

 



 

 

Zu TOP 1: Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung des 

Protokolls (nicht öffentliche Sitzung vom 19.05.2020) 

Der Ausschuss für frühkindliche und schulische Bildung ist beschlussfähig. 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  

 

Das Protokoll der Sitzung vom 19.05.2020 (nicht öffentlich) wird einstimmig genehmigt. 

 

Zu Top 2 Wünsche und Anregungen von anwesenden Bürgerinnen und Bürgern  

Dieser Tagesordnungspunkt entfällt.  

 

Zu Top 3 Situation der GS Osterholz (Schulleiterin Fr. Cimiotti und Konrektorin 

Frau Schmidt) 

- IST- Stand Schüler*innenzahl + weitere Entwicklung angesichts des  

  Neubaugebiets 

- Personal- und Raumversorgung mit Blick auf die Zukunft 

- Zusammenarbeit mit den benachbarten Einrichtungen  

- Situation des Schullandheims „Verdener Brunnen“ 

Frau Cimiotti berichtet über den aktuellen Sachstand in der Grundschule Osterholz, 

auch zur aktuellen Situation in „CORONA“ Zeiten. Die Grundschule Osterholz wird 

komplett 4zügig ausgebaut. Derzeit sind die 4. Klassen noch 3zügig. Alle anderen 

Klassenstufen sind bereits 4zügig. Zum nächsten Schuljahr 2020/2021 sind dann alle 

Klassenstufen 4zügig. Die Grundschule wurde seinerzeit nur 2zügig! geplant. Langfristig 

soll die Schule auch wieder auf 2Zügigkeit gehen, so Herr Massmann. Dafür wird aber 

eine neue Grundschule in Osterholz benötigt (ist derzeit in der Planung). Derzeit werden 

280 Kinder beschult. Die Jahrgänge sind nach Stockwerken aufgeteilt. Aufgrund der 

aktuellen Situation in CORONA Zeiten sind derzeit für die Notbetreuung keine Räume 

mehr frei. Die Klassen werden halbiert und kommen zu unterschiedlichen Zeiten an die 

Schule (jeder Schüler/jede Schülerin wird derzeit 3-4 x die Woche zu je 2 Stunden 

beschult). Homeschooling klappt mit den Eltern und Schüler*innen dieser Schule sehr 

gut. Frau Cimiotti lobt die Schülerschaft und auch die Eltern, die derzeit großartiges 

leisten. Draußen finden derzeit die Vorarbeiten für die Mobilbauten (Container) statt, die 

hoffentlich zum neuen Schuljahr bezugsfertig sein werden (bzw. müssen). Hier sollte der 

Fachausschuss ein Auge draufhaben. Sollte der Bau der Container zum neuen Schuljahr 

nicht abgeschlossen sein, hat eine Schulklasse keinen Klassenraum. Ca. Anfang August 

2020 kann eine Einschätzung erfolgen, ob die Container fristgerecht aufgestellt werden. 

Ein Teil der Spielgeräte wurde wegen den Containern abgebaut. Neue Spielgeräte sollen 

auf das Grundstück der Firebirds aufgebaut werden (die Firebirds geben einen Teil des 

Grundstücks für die Nutzung der Spielgeräte als Übergang ab). Zur Personalsituation 

kann Frau Cimiotti berichten, dass die Grundschule für das kommende Schuljahr besser 

ausgestattet ist (anstatt ca. 70 fehlende Stunden, geht die Schule mit 25 Minusstunden 

in das nächste Schuljahr). Der Beginn der Renovierung der Turnhalle erfolgt Ende 

2020/Anfang 2021. Danach soll der Schulhof neu planiert werden.  

 

Frau Cimiotti berichtet, dass alle Grundschulen in Osterholz sehr eng miteinander 

vernetzt sind, auch mit den privaten Schulen findet eine Zusammenarbeit statt. 

Allerdings in unterschiedlicher Form, denn die Privatschulen haben andere 

Interessen/Konflikte.  

 

Frau Cimiotti berichtet über die angespannte finanzielle Situation der Schullandheime. 

Bremen hat noch ungefähr 10 Schullandheime, wovon derzeit zwei von der CORONA 

Situation so stark betroffen sind, dass sie höchstwahrscheinlich im September Konkurs 

anmelden müssen. Das Schullandheim „Verdener Brunnen“ ist derzeit noch nicht 

betroffen. Allerdings wurde für die Mitarbeitenden des Schullandheimes auch Kurzarbeit 

angemeldet. Bis September (mindestens) werden keine Schullandheimfahrten 



 

 

stattfinden. Es besteht noch Hoffnung, dass es danach wieder losgehen kann. In der 

Koalitionsvereinbarung ist die Absicherung der Schullandheime nicht aufgeführt. Auch 

einen Fonds (wie es für andere Branchen derzeit aufgrund CORONA gibt) gibt es nicht. 

Der Beirat wird die Thematik ebenfalls im Auge behalten. 

 

Frau Haase hat eine Nachfrage zur Übergangssituation (von der 4. Klasse in die 5. 

Klasse). Haben Eltern Ängste, dass durch den Schulausfall der Übergang schwieriger 

wird? Frau Cimiotti informiert darüber, dass die jetzigen 4. Klassen ihr Soll an 

Vorbereitung für den Übergang bereits im 1. Schuljahreshalbjahr (sprich 2019/2020) 

abgearbeitet haben und durch den jetzigen Ausfall ein guter Übergang in die 5. Klasse 

nicht gefährdet ist. Außerdem betrifft die derzeitige Situation alle Schulen und alle 

gestalten ihren Unterricht derzeit anders (auf die Situation angepasst). Eine weitere 

Frage von Frau Haase wird nach der Gestaltung des Abschlusses gestellt. Laut Frau 

Cimiotti wird es einen Abschluss (sowie auch ein Einschulungsangebot) geben, nur nicht 

mehr in der gewohnten Form wie zuvor. Die Schule ist derzeit dabei sich etwas 

Adäquates zu überlegen, was mit der derzeitigen Situation konformgeht.  

 

Herr Haase berichtet von der Videokonferenz vom letzten Freitag mit Herrn de Olano 

und den anderen Vertretern aus den Stadtteilen aus ganz Bremen. Er beschreibt das 

Verfahren um an ein geeignetes Grundstück zu kommen. Erst einmal müssen stadteigene 

Grundstücke geprüft werden, bevor an einen Investor herangetreten werden kann. Die 

Vorprüfung für den Neubau einer Grundschule im Stadtteil Osterholz ist nun 

abgeschlossen und nun kann die Suche nach Investoren beginnen. Für die neue 

Grundschule Osterholz gäbe es zwei Möglichkeiten, die auch noch in der Prüfung sind (für 

den Bereich Ehlersdamm): 

1.) der Investor Müller/Bremermann baut eine Grundschule und verkauft das 

Gebäude an die Stadt oder 

2.) der Investor Müller/Bremermann verkauft das Grundstück an die Brebau und die 

Brebau baut eine Grundschule für die Stadt 

 

Für den Neubau einer Oberschule wird derzeit ein Grundstück am Osterholzer 

Möhlendamm geprüft, so Herr Haase. 

 

In diesem Zusammenhang fragt Herr Massmann nach, ob sich die Neubaugebiete bei 

den Schulanmeldungen bemerkbar machen. Frau Cimiotti hat immer wieder 

Anmeldungen aus den Neubaugebieten. Sie gibt zu bedenken, dass diese Kinder 

irgendwann auch Plätze an weiterführenden Schulen brauchen (es besteht also nicht nur 

ein Bedarf an Grundschulen).  

 

Zu Top 4 Anträge/Beschlüsse  

Es liegen keine Anträge/Beschlüsse vor.  

Zu Top 5 Mitteilungen  

Es liegen keine Mitteilungen vor. 

Zu Top 6 Verschiedenes  

Herr Haase spricht an, dass aufgrund der Besetzung der Ausschussmitglieder in diesem 

Ausschuss der Ausschuss nicht beschlussfähig sei. Diese Problematik soll im nächsten Ko-

Ausschuss besprochen werden. 

 

Herr Massmann spricht die Namensgebung für die neuen Schulen (GS und OS) für 

Osterholz an. Dieses Thema soll bei allen im Hinterkopf bleiben und zu gegebener Zeit 

thematisiert werden. 

 

Frau Klin spricht die Ausschusstermine für nach der Sommerpause ab. Die Termine 

werden wie folgt festgelegt: 

- 30.09.2020 um 16.00 Uhr 

- 26.11.2020 um 16.00 Uhr 



 

 

 

Frau Cimiotti lädt erneut den Beirat/Mitglieder dieses Fachausschusses/sachkundige 

Bürger*innen des Beirats zur Einweihung der Grillstation Verdener Brunnen ein. Als 

Termin wird der 10.07.2020 um 16.00 Uhr festgelegt. Frau Klin wird sich um die 

Einladung kümmern. 

 

 

Zum Abschluss folgt ein Rundgang durch die Schulgebäude. 

 

Herr Massmann schließt die Sitzung um 17.30 Uhr. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

gez. Horst Massmann    gez. Vanessa Klin 

(Ausschusssprecher, Sitzungsleitung)  (Protokollantin) 

    


